avril 2022 N°2

# MONTRE J news ça se passe à Montreynaud

Forum Gounod Paganini Lalo Lully Chabrier la Chèvre la Bâtie Molina Saint-Saëns les Castors le Marais



CVEM: MÉMOIRE DU QUARTIER CLJ 42 REP+ Pimms Médiation SPORT DANS LA VILLE PÉPINIÈRE JEUNESSE SAUVEGARDE 42 PEP42



#### **SOMMAIRE**



NOS COMMERCES DE PROXIMITE



LE QUARTIER DE MONTREYNAUD SE TRANSFORME

CONSEIL CITOYEN



AUJOURD'HUI ON LIT



M42

MONTREYNAUD AIME LE FOOT!



FAITES CONNAISSANCE AVEC LE COLLECTIF VIVRE ENSEMBLE À MONTREYNAUD

## **BRÈVES**

#### Cinéma de quartier

Salle Aretha Franklin, dernier dimanche de chaque mois, tarif: 1€ la place

- Dimanche 24 avril 16h: UNCHARTED
- Dimanche 29 mai 16h: LES BAD GUYS



#### Fête de la musique

Live@Montreynaud, samedi 18 juin à partir de 18h, place Mozart (centre commercial Vivaldi).





#### Fête de quartier

Samedi 2 juillet, aire des fêtes et place Mozart (centre commercial Vivaldi)

Spectacle de cirque compagnie Colokolo dans le cadre du Festival des 7 collines.

#### Permanence de Mme LABICH, élue de quartier Montreynaud

Les deuxièmes samedis de chaque mois de 10h à 12h, salle Aretha Franklin (1 allée Giuseppe Verdi) Les quatrièmes samedis de chaque mois de 10h à 12h, Boule Cros (63 rue de Molina)

### ÉDITO

#### **NAISSANCE DU JOURNAL**

Chacun le sait bien, et ses habitants en particulier, Montreynaud n'est pas un quartier comme les autres. Au même titre que Rome, Saint Étienne possède sept collines, et la nôtre est plutôt une mosaïque bigarrée. Les castors ne sont pas les cottages. La Chèvre n'est pas le Forum. Gounod n'est pas la Bâtie etc. Pourtant, une chose est certaine, de bas en haut, du nord au sud, on est de Montreynaud (!) et on ne s'en cache pas. Un lien imperceptible existe entre tous ceux qui ont vécu ici, y ont pratiqué une activité sportive ou culturelle, se sont assis sur les bancs de l'une de ces écoles. Il faut écouter le témoignage des personnes, une petite étincelle dans les yeux, qui ont vécu sur ce territoire. Ce journal, transpartisan faut-il le préciser, est comme l'une de ces recettes dont on se demande comment les ingrédients choisis vont pouvoir faire un plat. Au final, l'amalgame se fait, ce mets est succulent et on en reprendrait volontiers. Nous n'aurons ici pas la prétention de vous offrir un menu 3 étoiles mais des tranches de vie de tout ce qui fait vivre notre quartier. Nous pourrions mettre ici en avant la richesse de l'histoire du quartier, mais cela fera l'objet d'articles ultérieurs. Il s'agira aussi et surtout de parler du présent, de regarder vers l'avenir. Dans cet ordre d'idée, le nom du journal, MONTREY'news a été trouvé par de jeunes élèves d'une école du quartier. Il faisait partie d'une dizaine de propositions et a été plébiscité par un vote. Si ce nom fait la part belle à la langue anglaise, le jeu de mot est de qualité, souligné par un «ça se passe à Montreynaud» qui fixe le cadre. Nous vous souhaitons une bonne lecture de ce premier numéro qui laissera la place à de nombreux autres, nous l'espérons..

La rédaction

#### **VOUS VOULEZ VOUS IMPLIQUER?**

#### **CONTACTEZ NOUS PAR COURRIEL:**

journal.montreynaud@gmail.com

Montrey'news - Ca se passe à Montreynaud Conception maquette : Lozalide® www.lozalide.com N°ISSN en cours

d'obtention Impression : imprimerie Reboul

Journal gratuit

Tirage: 5000 exemplaires Ne pas jeter sur la voie publique, reproduction interdite, tous

droits réservés.

Avec le soutien de la ville de Saint-Étienne



#### NOS COMMERCES DE PROXIMITÉ

Les commerces de proximité sont indispensables pour faire vivre un quartier. Ils permettent aux personnes fragiles dont les personnes âgées, de bien vieillir chez elles. Les différents numéros du journal aborderont les différentes spécificités de chaque commerce du quartier à tour de rôle, alors tenez-vous prêts.

#### LE SAVEZ-VOUS ?

La pratique du vivre ensemble ne se limite pas seulement aux associations mais aussi aux commerces de proximité. Quelques commerçants témoignent :

1.Original Butter a ouvert ses portes en juin 2018 sous l'initiative de deux associés (Iliès Mokdad et Ali Djedi, cuisiniers de métier). Ils ont trouvé qu'en dehors des associations, il manquait un lieu de rassemblement où les jeunes et les moins jeunes pouvaient se retrouver.

Ils ont embauché deux salariés (Karim Mokdad et **Idris Belattar**) pour faire vivre ce commerce qui est avant tout un lieu de rencontre et de convivialité.

En plus de vendre du café, des sandwichs, des gâteaux maison et des boissons, ils rendent service aux habitants en apportant le journal à ceux qui le souhaitent, et font des livraisons à domicile sans frais supplémentaires.

La mise à disposition des espaces de jeux (billard, babyfoot) ainsi que la transmission des matchs sur grand écran pour des personnes en difficulté qui ne peuvent pas se payer des abonnements font partie de leur quotidien. Ils participent également aux évènements importants du quartier (fête de quartier, cinéma plein-air, etc.)

Merci à ces jeunes qui dynamisent leur quartier tout en restant solidaires des personnes qui sont dans le besoin.

2.Un nouveau commerce intègre le centre commercial : le salon de coiffure Vice-Versa

Natif de Montreynaud, Monsieur **Kessou** est heureux de revenir dans son quartier pour apporter son savoir- faire en coiffure et permettre aux habitants de prendre soin d'eux sans être obligés de faire des grands trajets. **Jasmine** se charge de la clientèle féminine.

Depuis 4 mois le salon de coiffure homme s'est installé à Montreynaud et est accessible aux habitants (10 euros). Depuis quelques semaines, son extension s'adresse aussi au public féminin avec des prix variables selon le choix (brushing, coupe, etc.) Vous voulez vous faire belles ou beaux ? Vous n'avez pas besoin d'aller loin.

Pour la coiffure féminine, renseignez- vous auprès de Jasmine au 07 57 83 42 13

Pour la Coiffure homme, renseignez-vous auprès de Monsieur Kessou au 07 83 68 49 47



#### **CONTACT:**

Conseil Citoyen de Montreynaud

- @ c.citoyenmontreynaud@gmail.com
- f conseil citoyen Montreynaud



#### **CADRE DE VIE**

#### LE QUARTIER DE MONTREYNAUD SE TRANSFORME

Depuis sa création dans les années 1970 le quartier de Montreynaud n'a cessé d'évoluer. Il bénéficie d'un projet de rénovation urbaine enclenché en 2005, pour lui donner une nouvelle dynamique, valorisant son environnement paysager exceptionnel. Le quartier s'est déjà fortement transformé. Parmi les principales réalisations, citons le réaménagement de la dalle du Forum en une vaste esplanade arborée, la rénovation des copropriétés, la création d'un centre commercial accueillant le marché, la démolition Debussy et la reconstruction de logements groupés et petits collectifs.



De nouvelles mutations sont nécessaires pour améliorer la qualité de vie et les services aux habitants. C'est pourquoi une deuxième phase du projet de renouvellement se met en œuvre depuis 2018, pour répondre aux grands enjeux suivants :

- conforter la qualité des équipements sociaux, culturels, éducatifs et sportifs, répondant aux besoins de la population actuelle et future
- poursuivre l'amélioration de l'habitat et l'attractivité résidentielle, à travers des réhabilitations, des démolitions ciblées, le réaménagement des abords, des constructions nouvelles



#### Saint-Saëns, Molina, Gounod-Pagannini, secteurs prioritaires

Cela se traduira prioritairement par une intervention sur les secteurs encore insuffisamment renouvelés :Saint-Saëns, Molina et Gounod-Paganini, à travers notamment une requalification des espaces publics. La volonté, partagée par les habitants, est qu'une place plus importante et sécurisée soit accordée aux piétons et d'améliorer la qualité paysagère du site.

#### Une nouvelle dynamique déjà visible

Cette deuxième phase du projet se concrétise déjà avec la réalisation du regroupement des écoles Gounod et Paganini pour former l'école rénovée Maria Callas, du réaménagement de l'allée Lalo et du haut de la rue Bizet, de l'installation de jeux au terrain blanc, ou encore des nouvelles villas rue Théo Delsart.



#### Prochaine étape: Molina

Dans les toutes prochaines années, le secteur **Molina** va être fortement transformé, à travers un réaménagement des espaces publics, de l'impasse Claudius Petit au Clos Foujols, en passant par le pied de la tour Guitton. L'objectif est d'apaiser ce secteur, marqué par des flux importants, et de valoriser l'entrée du quartier et la proximité du parc de Montreynaud. La rue Schubert, qui sera dédiée aux piétons et grandement végétalisée, constituera un accès apaisé aux écoles. Le bas du boulevard Vivaldi sera réaménagé, pour donner sa place à chacun et davantage



sécuriser les différents modes de déplacements.

La démolition du Clos Foujols a libéré un espace conséquent, et son devenir reste à définir. Le contenu du projet Molina, dont la concrétisation est prévue en 2023, sera alimenté, précisé et amélioré, par les avis et suggestions des habitants dans le cadre de la concertation.



#### Un projet pour et avec les habitants

Le renouveau de Montreynaud se fait pour et avec la population, à travers de nombreux temps d'échanges. Cette concertation se poursuit après la réunion publique du 4 janvier 2022. Dès ce printemps auront lieu plusieurs ateliers pour réfléchir ensemble à l'évolution des espaces publics sur **Molina, Saint-Saëns** et **Paganini**. La maison des projets, place du Forum, est à votre disposition pour en apprendre davantage sur le projet urbain et social, les opérations à venir, et pour exprimer vos demandes ou propositions sur le devenir du quartier.

#### LE CONSEIL CITOYEN DE MONTREYNAUD

La loi du 21 février 2014 de programmation pour la ville et la cohésion urbaine (dite LOI **LAMY**) pose la co-construction avec les habitants comme principe fondateur et axe d'intervention majeur de la politique de la ville.

#### Rôle du conseil citoyen:

La mise en place, par la Préfecture, de conseils citoyens autonomes et indépendants des pouvoirs publics dans l'ensemble des quartiers prioritaires de la politique de la ville (**QPV**) permet de:

- garantir la place des habitants dans toutes les instances de pilotage des contrats de ville
- participer à la co-construction des projets urbains ANRU
- favoriser l'expertise partagée
- · conforter les dynamiques citoyennes existantes
- créer un espace de propositions et d'initiatives à partir des besoins des habitants

Le conseil citoyen de Montreynaud est composé de 21 membres avec des chefs d'entreprises, des responsables d'associations et des habitants des 5 secteurs composant Montreynaud (Molina, la Bâtie, la Chêvre, St Saëns, la ZUP, le Forum).

Le conseil citoyen représente les besoins des habitants dans les domaines les plus indispensables comme le transport collectif, la santé et la santé mentale, l'environnement, la future salle des fêtes, l'emploi et la promotion de l'expérimentation Territoire zéro chômeur de longue durée (TZCLD), la sécurité et la participation au GPO (Groupe Partenarial Opérationnel), les commerces, les travaux prévus sur le quartier avec l'ANRU, le Collectif Vivre Ensemble à Montreynaud et le futur centre social

#### **CONTACT:**

Maison des projets de Montreynaud

3 allée Richard Wagner

**9** 04.77.20.72.10

(entrée par la place du Forum)

# ALERTE (III) = LES SUPER-HÉROS DÉBARQUENT DANS LES ÉCOLES !

Toutes les familles d'enfants scolarisés sur les écoles ont déjà entendu parler des célèbres « jeudi on joue » qui rythment la vie des classes des écoles maternelles. Ce temps de jeu parents-enfants accompagné par les enseignants et les PEP 42 est un succès à chaque séance.

Les élèves grandissant, les enseignants des écoles du REP+ ont proposé sur une période des actions de valorisation de la lecture et du livre auprès de leurs élèves et des familles.

#### Cette année ce sont les super-héros qui sont entrés en force dans toutes ces classes!

Après une première séance de découverte du **médiabus**, les bibliothécaires du réseau des médiathèques de la ville de Saint Etienne ont mis à disposition d'un panel de livres et d'albums sur les hommes et femmes aux super-pouvoirs! De quoi ravir nos petits lecteurs et étancher leur soif de curiosité. Nos jeunes élèves ont enchainé les lectures et les séances de langage oral et langage écrit en classe pour affiner leur propre super-héros....

Ensuite c'est avec **Audrey Durand** des **PEP42** qu'ils ont sortis ciseaux, crayons et divers outils d'arts plastiques pour réaliser des compositions plastiques et graphiques d'une grande richesse...

Ainsi les classes de CE2 d'Albertine Lasne de l'école Maria Callas et de Véronique Lafiandra de l'école Saint Saens ont réalisé des fanzines individuels.

Plus tard, les classes de ce1 de Chloé Bruyère et Alexandra Morais de l'école Saint-Saens et celles de Jennifer Descombes, Isabelle Oudin, Laurent Didier et Nicolas Bernard de l'école Molina ont eu élaboré des histoires collectives sous la forme d'un kamishibai qui pourra être présenté à tous.







Une dernière séance clôturait le projet et a permis aux familles concernées de découvrir les productions des élèves et de mettre la main à la pâte... n'hésitez pas à scanner les flashes codes pour en savoir plus!







#### **CONTACT:**

@ ce.ia42-rep-plus-marc-seguin@ac-lyon.fr

9

13 rue Jean Sébastien Bach, Saint-Étienne





#### MONTREYNAUD AIME LE FOOT!

Inutile de rappeler que le quartier de Montreynaud est une terre de football. Combien de joueurs originaires du quartier ont marqué de leur empreinte les clubs où ils sont passés?

Sans aller jusqu'au parcours professionnel d'un **Olivier Sorlin**, et surtout de **Faouzi Ghoulam**, on naît quasiment avec un ballon au pied, ici.

L'histoire du COSM puis l'USM est là pour témoigner de cet engouement pour la sphère de cuir. Mais elle s'arrête là où commence la route d'un jeune premier, **M42** (ou Montreynaud 42).

En septembre 2017, sous l'impulsion d'**Okacha Belatbi**, bien secondé à l'époque par **Mohamed Berkoun**, ce nouveau club a d'emblée réussi son pari :

fédérer autour des jeunes ! C'est par les racines des catégories de jeunes que le phœnix est réapparu sous un nouveau jour. Bien aidé par son parrain Faouzi, dont nous parlions plus haut et joueur professionnel à Naples, faut-il le rappeler, un contingent de jeunes U10-U11 et de leur entraîneur Nadjim Benhamouda avait pu se rendre au pied du Vésuve en 2018 à son invitation.

De là, l'afflux de jeunes joueurs n'a cessé, jusqu'à « une quasi saturation » admet le président **Belatbi**. M42 aurait bien aimé prendre tous ces enfants mais le club ne possédait pas encore assez d'éducateurs. Précurseur, le football féminin y a le vent en poupe, de nombreuses joueuses composant les rangs de M42, avec une équipe U9 et une U11 à part entière!

Aujourd'hui, le fil conducteur reste la volonté de développer l'esprit club. Le président aimerait que la passion du football permette de tisser les liens pendant l'apprentissage ou la compétition, évidemment, mais aussi avant et après.

#### **CONTACT:**

@ okacha.belatbi@laposte.net

0

23 place Jacques Prévert



Peu de clubs peuvent s'enorgueillir de telles infrastructures présentes et à venir. Le siège social notamment ne demande qu'à accueillir les licenciés et leur famille autour de temps de convivialité ou du visionnage d'un match sur l'écran qui y est installé. On doit prendre plaisir à jouer pour M42.

Ce plaisir peut être symbolisé par l'équipe de futsal. Cette discipline permet à des joueurs licenciés en foot à 11 dans des clubs huppés du département, de se retrouver autour d'un projet : représenter leur quartier de cœur, Montreynaud. Sous les couleurs de M42, ils sont actuellement leaders du championnat départemental et surtout, viennent de remporter la coupe de la Loire de la catégorie! La finale n'a pas fait l'ombre d'un doute, avec une victoire écrasante (12 à 5) face à Rive de Gier.

Ce coup de projecteur fait du bien à tous, mais c'est bien la transmission qui importe. Se reconnaître en ce club, c'est vouloir le pérenniser et le président espère bien que les résultats d'aujourd'hui seront la relève de demain. Le club va bénéficier très prochainement de nouvelles infrastructures sportives, d'un nouveau siège, d'un club house pour accueillir les habitants, les licenciés, les bénévoles, les parents et ainsi s'inscrire dans un avenir des plus radieux.

2 équipe U7

1 équipe U13

1 équipe U15

1 équipe U18

1 équipe loisirs

2 équipes de + de 40 ans.

1 équipe senior en D5

1 équipe U9 féminine

2 équipes U9 masculines

1 équipe U11 féminine

1 équipe U11 masculine



# FAITES CONNAISSANCE AVEC LE COLLECTIF VIVRE ENSEMBLE A MONTREYNAUD

Le Collectif vivre ensemble à Montreynaud (CVEM) est une association innovante qui a vu le jour en 2018. En 2019, elle a reçu l'agrément d'Espace de vie sociale par la Caf. Actuellement elle compte 300 adhérents, une trentaine de bénévoles. Le CVEM fait partie d'une nouvelle organisation « un Groupement d'intérêt public (GIP) » qui sera le futur centre social avec ses partenaires PIMMS, Sauvegarde 42 (Pépinière Jeunesse et Prévention), Pep 42, L'Etat, La Ville de Saint-Etienne, le Département, et la Métropole. Le CLJ et la Caf soutiennent ses actions.

Le CVEM est une association collégiale où tous les membres se concertent, proposent et décident ensemble. Elle fonctionne avec 99 % d'habitants/bénévoles, qui mettent en place des activités et les animent. Il en existe 16 à ce jour (conversationnel, informatique, aide aux devoirs pour les élèves de l'école primaire et du collège, salon de thé, café des paires, cuisine, fitness, musique, couture, peinture sur soie, seniors, pilates, solidarité, qi-kong, bien-être, danse).

Quelle énergie et quelle implication des habitants dans la vie de leur quartier!

Oui, les habitants de Montreynaud ont montré leur solidarité et leur capacité à se prendre en main. Leur richesse c'est aussi de venir des quatre coins du monde où la diversité culturelle ne peut qu'enrichir ceux qui veulent s'en saisir.

Les ateliers et sorties familiales et seniors organisés par l'association, sont le reflet des rencontres qui favorisent le vivre ensemble dans toute sa diversité. Chaque numéro du journal du quartier mettra en relief un ou deux ateliers, leurs apports dans l'épanouissement des habitants et le renforcement du vivre ensemble

Tous les parents se préoccupent de la réussite de leurs enfants. Les demandes ont été nombreuses pour que l'atelier « aide aux devoirs » se mette en place. Pour les élèves de l'école primaire, il est proposé tous les mercredis de 9h30 à 11 h en dehors des vacances scolaires par Elisabeth, Christophe, Anne et Josette, tandis que Lofti et Rabha soutiennent les collégiens l'après-midi de 16h à 17h. Les jeunes écoliers témoignent

j'aime venir à l'aide aux devoirs car j'y rencontre mes ami (e) s et les maîtresses m'aident pour ce que je ne peux pas faire tout seul à la maison

Il n'y a pas d'âge pour apprendre et il est difficile de s'intégrer dans un pays d'accueil sans pouvoir communiquer et se faire comprendre. **Naima** et **Nadia** proposent leur aide dans l'atelier conversationnel les lundis de 9h30 à 11h, où jeux de rôles, apprentissage du Français oral ou écrit permettent aux bénéficiaires d'améliorer leur niveau en langue de Molière

Merci à tous les bénévoles qui, grâce à leur solidarité, élèvent Montreynaud au sommet.

#### **CONTACT:**

Collectif Vivre ensemble à Montreynaud



06.15.89.28.65

@ collectif.vem@gmail.com